

**Zeitschrift:** Anthos : Zeitschrift für Landschaftsarchitektur = Une revue pour le paysage

**Herausgeber:** Bund Schweizer Landschaftsarchitekten und Landschaftsarchitektinnen

**Band:** 52 (2013)

**Heft:** 4: Blau vernetzt = La maille bleue

**Artikel:** Projektgruppe "Rheinufer" = Groupe de projets "Rives du Rhin"

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-391204>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## PROJEKTGRUPPE «RHEINUFER» GROUPE DE PROJETS «RIVES DU RHIN»

Die Rheinliebe entfachen  
Déclencher l'amour du Rhin

- |    |   |
|----|---|
| 15 | Bad Bellingen rückt an den Rhein<br>Bad Bellingen se rapproche du Rhin                |
| 16 | Rheinuferweg St. Johann Basel – Huningue<br>Berges du Rhin Bâle Saint-Jean – Huningue |
| 17 | Wohnen am Wasser in Grenzach-Wyhlen<br>Habiter au bord de l'eau à Grenzach-Wyhlen     |
| 18 | Rheinfelder Rheinuferrundweg<br>Promenade rhénane à Rheinfelden                       |
| 19 | Entdeckung Rhein<br>Découverte du Rhin  |
| 20 | RhyCycling revisited  |

Die IBA Basel möchte die Rheinlandschaft zwischen Kembs (F) und Möhlin-Schwörstadt (CH/D) als Lebens- und Erholungsraum entwickeln. Mit der Studie «Rheinliebe» soll ein übergeordneter Zusammenhang der von der IBA qualifizierten Rheinuferprojekte geschaffen und als Marke etabliert werden.

Der Rhein spielt als verbindendes Element im Gebiet der IBA Basel eine besondere Rolle. Die Hauptaufgabe besteht darin, diese übergeordnete Verbindung auch zwischen den Rheinuferprojekten herzustellen, welche von Freiraum- und Infrastrukturprojekten (Rheinuferweg Rheinfelden, Baden) über kommunale Entwicklungsprojekte (Bad Bellingen) bis hin zu Naturerlebnisprojekten rund um den Rhein (Entdeckung Rhein) reichen.

Die Projektgruppe «Rheinufer» und die IBA haben die Entwicklung eines Gesamtkonzeptes in die Wege geleitet. Im Auftrag der Projektgruppe und der IBA erarbeitete das «Studio urbane Landschaften» die Idee «Rheinliebe». Das Bild der «Rheinliebe» thematisiert die Besonderheit der Rheinlandschaft. Es ermöglicht das Einbinden der vorhandenen IBA Projekte und eröffnet weitere Projektideen entlang des Rheins.

Die IBA dient als Plattform zur Etablierung, Kommunikation und Weiterentwicklung der Marke «Rheinliebe». Hierfür muss die IBA ein Verfahren ausbilden, das die gemeinsame Landschaft in einem trinationalen Entwicklungsprozess gestaltet. Dieser Prozess kann modellhaft auf andere Bereiche übertragen werden. Die Trägerschaft und Finanzierung des gemeinsamen Projektes «Rheinliebe» sind zu klären. Um den Raum kohärent zu entwickeln, ist die Zusammenarbeit mit den IBA Projektgruppen «Entwicklungsvisions 3Land» und «Landschaftsraum Wiese» zu prüfen.

L'IBA Basel souhaite développer le paysage rhénan entre Kembs (F) et Möhlin-Schwörstadt (CH/D) pour en faire un espace de vie et de détente. L'étude «Rhin, mon amour» doit offrir un cadre général et créer une marque commune pour les différents projets le long du Rhin qualifiés par l'IBA.

Le Rhin, en tant qu'élément de liaison, joue un rôle particulier dans le territoire de l'IBA Basel. La mission principale était par conséquent de définir un cadre général de développement pour les différents projets consacrés aux rives du Rhin, allant du projet d'infrastructure et d'aménagement d'espaces libres (Promenade rhénane à Rheinfelden, Baden-Wurtemberg) jusqu'au projet de développement communal (Bad Bellingen) ou de découverte de la richesse du Rhin (Découverte du Rhin).

Le groupe de projets «Rives du Rhin» et l'IBA Basel ont lancé l'élaboration d'un concept général. Une mission confiée par l'IBA et le groupe de projets au «Studio urbane Landschaften» a donné naissance à l'idée de «Rhin, mon amour». L'image de l'amour du Rhin thématise la particularité et le caractère unique du paysage rhénan, elle permet d'y intégrer les projets IBA existants et ouvre la voie à d'autres idées réalisables le long du Rhin.

L'IBA sert de plateforme pour la conception, la communication et le développement de la marque «Rhin, mon amour». A cet effet, l'IBA doit élaborer une méthodologie permettant de façonner le paysage commun grâce à un processus de développement trinational. Le caractère exemplaire de ce processus pourra ensuite être appliqué à d'autres domaines.

Le portage et le financement du projet commun «Rhin, mon amour» doivent encore être définis. Afin de développer de façon cohérente ce territoire, il faut également évaluer la coopération avec les groupes de projets IBA «Vision d'avenir 3Land» et «Espace paysager de la Wiese».